

## CE QUE DISENT LES JOURNAUX FRANÇAIS

### L'ART DE DURER.

De M. Arthur Meyer dans le Gaulois: « Voici maintenant que les pouvoirs publics sont rentrés à Paris, disant adieu à Bordeaux, où, suivant un mot désormais fameux, ils étaient allés organiser la victoire. Cette victoire, qui nous était ainsi solennellement promise, la victoire définitive qui libérerait la France envahie, elle n'est pas encore arrivée, mais on sent qu'elles est en marche. Il faut savoir l'attendre. Dans cette guerre nouvelle, guerre de tranchées, d'attaques et de contre-attaques, de mines, de défenses en fils de fer barbelés, à laquelle semble s'adapter merveilleusement la prudente stratégie de notre généralissime, les résultats ne s'obtiennent qu'avec lenteur. Le grand art est de durer. »

« Paris semble le comprendre. Il se domine, il se maîtrise. Son tempérament, comme celui de nos soldats, se modifie en accord avec les circon-

stances. Il réprime ce qu'il a naturellement d'impulsif. Il saura résister aux impatiences de certains conseillers imprudent qui, après avoir quitté Paris à l'heure critique, voudraient se faire pardonner leur défaillance d'hier par l'exécution de ce qu'ils ont fait. »

### HISTOIRES DE BRIGANDS.

Sous ce titre, M. Edouard Herriot, sénateur, maire de Lyon, écrit dans le Journal:

« J'approuve fort M. Franck-Chauveau d'insister pour que les atrocités commises par les Allemands en France soient publiées. »

« Cette publication est d'autant plus nécessaire que le gouvernement allemand n'est pas retenu par un exercice de scrupule. Pour n'en produire qu'un

exemple, le sixième bulletin, envoyé officiellement aux pays neutres, insiste sur les violations de la Convention de Genève commises par les troupes françaises et par la population armée. »

« Les journaux allemands ont amplifié ces accusations. Une feuille de Munich a raconté sur le régime des prisonniers à la Fontaine-du-Berger, près de Clermont-Ferrand, les pires absurdités, alors que les instructions du général commandant cette région sont des modèles de mesure et de raison. Il s'agit, par tous les moyens, d'exalter l'opinion européenne. On y réussit parfois; l'affirme, sur les témoignages les plus certains, qu'en Italie, en Espagne, en Suède, il y a quantité de bonnes âmes qui n'ont pas assez de plaintes pour ces "paupières Allemands". »

« Si les prisonniers que nous détentions étaient maltraités, nous serions les premiers à protester, pour l'honneur de la France et pour son intérêt, bien entendu. »

« Il faut répondre aux accusations allemandes par d'indiscutables documents. Plus tard, après la guerre, ces faits n'intéresseront plus que l'histoire. Il faut les exposer dès maintenant, pour que tout ce qu'il y a d'honnête français et d'indigne avec nous. »

### LES EMPEREURS MALADES.

Dans le Matin, le docteur A. Froehly de Montreux, Suisse, écrit à propos de l'étude physio-psychologique du docteur Neipp sur les deux empereurs germaniques:

« Le diagnostic de l'état actuel de l'empereur d'Autriche, d'après le docteur Neipp s'établit facilement ainsi: induration congestive des méninges, ramollissement progressif de la matière cérébrale, et le pronostic suit tout naturellement; à moins de brusque découverte, due à une congestion pulmonaire toujours à craindre chez un vieillard, François-Joseph véterera vraisemblablement quelques années encore dans la sérénité de son inconscience que ne saura troubler l'inévitable et défunctif démembrément de son empire, et il finira tranquillement dans l'imbecillité sénile ou gâtisme. Si l'on voulait traduire en langage familier les considérations médicales du docteur Neipp, on pourrait dire que le trône des Habsbourg finira en chaise percée. »

Il se demandait avec curiosité quelle était cette femme de si haute mine et si différente de toutes celles qu'il avait rencontrées jusque-là dans la maison.

— Ah! j'oublierai que vous ne connaîtiez pas Mlle Herneastle... Sir Arthur Tregenna...

— C'est étrange que vous ayez passé huit jours dans la même maison sans vous être encore rencontrés! Chut! n'entendez-vous pas la voix de Charlotte qui appelle quelqu'un?

— Altesse, il disait maladroit de sa voix perçante, es-tu endormie ou morte, dans la maison ou ailleurs?... Où es-tu passée?

Elle vint aussi soulever le rideau et resta pétrifiée de surprise et d'indignation à la vue du groupe qu'elle avait devant les yeux.

— Que pouvez-vous faire ici, sans autre lumière que celle de la lune? Sir Arthur, je crois que vous aviez envoyé appeler lady Cecil Clive, Mademoiselle Herneastle, ajouta-t-elle d'une voix aigre, je crois que vous aviez...

— Il faut que cet endroit soit soumis à quelque enchantement, qu'aucun de ceux qui y entrent n'en puissent sortir. Elle fixa ses yeux sur le baronnet. Avait-il eu le temps de faire sa proposition de mariage?

— Ce n'était pas un homme à la parole facile, aux compliments fleuris, comme sir Arthur! dit Cecil en se tournant de son côté et en s'apercevant nettement alors qu'il regardait attentivement Mlle Herneastle.

— Oui, lady Cecil, et l'on vous attend. La musique est là!

— Vous touchez du piano, n'est-ce pas, sir Arthur? dit Cecil en se tournant de son côté et en s'apercevant nettement alors qu'il regardait attentivement Mlle Herneastle.

— Le cas de Guillaume II est certainement plus compliqué. Le docteur Neipp déclare, tout d'abord, que l'empereur d'Allemagne est infiniment mieux doué au point de vue intellectuel que son confrère autrichien. Chez Guillaume II, l'intelligence naturelle est au moins égale à la moyenne. Si la naissance en avait fait un simple héritier brandebourgeois ou pombeau, il aurait pu faire un suffisant otteur ou un acceptable fonctionnaire. Malheureusement, l'ambiance a été totale à son développement intellectuel et moral; son enfance et sa jeunesse ont grandi dans la griserie des triomphes prussiens de 1866 et de 1870 qui lui ont, à proprement parler, fait tourner la tête. L'orgueil teutonique s'est élevé, chez Guillaume II, à la puissance cubique, en même temps que la volonté dégénératait au point de ne pouvoir réfréner les manifestations indécentes d'une ambition exacerbée. »

### VULCAIN DANS LE MARASME.

Dans la "Libre Parole," Edouard Drumont parle des embarras dans lesquels l'Allemagne va se trouver grâce au blocus maritime:

« Ils commencent, ces odieux Barbares, à s'apercevoir qu'ils ont abusé de "l'arrosage d'holus" et alors voici leur aveu: "L'industrie allemande, même en fournissant son effort maximum, ne pourra approvisionner indéfiniment notre armée en munitions." »

« Le "Times" démontre il y a quelques temps que les hauts fourneaux allemands sont destinés à souffrir de la faim comme les estomacs turcs. Ces hauts fourneaux consommaient en ces dernières années 25 millions de tonnes de minerai de fer par an. De cette quantité 6 millions étaient fournis par les mines d'Alsace-Lorraine, et ces 6 millions constituent les 73 pour cent de la quantité de minerai extraite dans la totalité des mines allemandes. Dix-sept millions de tonnes doivent donc être importées. Or, cette importation est arrêtée par suite du blocus maritime. »

« Les journaux allemands ont amplifié ces accusations. Une feuille de Munich a raconté sur le régime des prisonniers à la Fontaine-du-Berger, près de Clermont-Ferrand, les pires absurdités, alors que les instructions du général commandant cette région sont des modèles de mesure et de raison. Il s'agit, par tous les moyens,

d'exalter l'opinion européenne. On y réussit parfois; l'affirme, sur les témoignages les plus certains, qu'en Italie, en Espagne, en Suède, il y a quantité de bonnes âmes qui n'ont pas assez de plaintes pour ces "paupières Allemands". »

« Si les prisonniers que nous détentions étaient maltraités, nous serions les premiers à protester, pour l'honneur de la France et pour son intérêt, bien entendu. »

Il faut répondre aux accusations allemandes par d'indiscutables documents. Plus tard, après la guerre, ces faits n'intéresseront plus que l'histoire. Il faut les exposer dès maintenant, pour que tout ce qu'il y a d'honnête français et d'indigne avec nous. »

### LES EMPEREURS MALADES.

M. René Maizeroy, dans le "Matin," poursuit dans le carnet de route d'un officier, trace ce croquis du généralissime:

« Je l'ai vu pendant cinq minutes au quartier général, le Chef qui tient les destinées de la France et la victoire dans ses mains, et je me rappellerai toujours, dans la paixable et élégante cabine noir où était épinglée comme un papillon une large carte des Flandres, je l'ai vu, ce datum, aux yeux rubicondes et pliées, aux petits yeux clairs et francs où peinte par instants comme la flamme d'une poignée de sarments, au nez et aux grosses lèvres barbues, portant une moustache épingle de goguette, au menton de volige et d'énergie, avec épais de taureau qui s'ajuste à des lourdes épaules. »

« Il exhibe de vigueur. Il fait penser aux robustes vignerons d'Elne et de Collongue, qui soutiennent aussi facilement qu'une botte de paille quel que compôte de vendange pleine de raisins jusqu'aux bords. Il semble que la fatigue n'ait aucune prise sur

derrière d'un pas plus lent, avec le port majestueux et la grâce d'un jeune reine. »

— Quelle est cette personne? demanda sir Arthur à voix basse à madame.

— Mlle Herneastle, ma gouvernante.

— Votre gouvernante... Elle a l'air d'une impératrice!

— Est-ce que vous ne l'avez pas trouvée pas d'une taille insensée? On dirait une géante. Vous aimez donc les grandes femmes? Non, ne vous mettez pas en frais pour trouver un compliment. Je vous ce que vous vouliez faire. Mlle Herneastle doit figurer, ce soir, dans les tableaux vivants, et c'est pour cela que vous la voyez ici.

Cette ressource d'antique origine, et qui ne manque jamais dans les maisons de campagne, consistant en charades et en tableaux vivants, devait contribuer, ce soir-là, à l'amusement des hôtes de Scarswood.

La salle de bal, dont on ne se servait plus, avait été transformée, en théâtre avec une scène et des sièges; la musique militaire de Castleford jouait déjà des mélodies martiales, et un auditoire, prêt à trouver plaisir à tout, avait déjà pris ses places.

On joua ensuite une charade; puis on eut le spectacle d'une succession de tableaux vivants.

Mlle Herneastle figura dans un seul tableau, sur sa propre demande et à la sollicitation de Cecil. Ce tableau représentait Charlotte Corday et l'Ami du Peuple; sir Richard Dangerfield remplissait le rôle de Marat.

— Qui, lady Cecil, et l'on vous attend. La musique est là!

— Vous touchez du piano, n'est-ce pas, sir Arthur? dit Cecil en se tournant de son côté et en s'apercevant nettement alors qu'il regardait attentivement Mlle Herneastle.

— Oui, lady Cecil, et l'on vous attend. La musique est là!

— Vous touchez du piano, n'est-ce pas, sir Arthur? dit Cecil en se tournant de son côté et en s'apercevant nettement alors qu'il regardait attentivement Mlle Herneastle.

son cerveau et sur ses muscles. Il a gardé l'accent du terroir, mais il sait le prix du temps et la valeur des paroles. »

— Il est simple et bon. Il passerait inaperçu parmi une foule de dimanche. « Silencieux, traînant un peu la jambe gauche, il allait et venait, s'asseyaient sur une chaise de paillasse devant la table où des rapports s'éparpillaient à côté d'un téléphone lancant des ordres brefs, puis revenait se pencher sur la carte, réfléchissant la figure dure et changeante. »

### TEMPÉRATURE

Thermomètre de E. Claudet, opticien, successeur de E. & L. Claudet, 298 rue du Canal, Nouvelle-Orléans, La.

Jeudi, 21 janvier 1915

Fahrenheit centigrade

	56	57
7 heures du matin	56	57
Midi	59	59
3 p. m.	58	58
6 p. m.	60	60

— 0 —

BULLETIN FINANCIER.

### Change.

Nouvelle-Orléans —

Sterling, contd. 20 jours ..... 483%

Sterling, bank w/ days ..... 485%

Frances, contd. 20 jours ..... 510%

Frances, bank, w/ days ..... 518%

Roumania, contd. 60 jours ..... 91-9-16

New York, contd. 1 aue ..... 50c dis.

New York, bank, à vue ..... \$1.00 prem.

Ton du Marché — Sterling et Frances, ferme.

New York à vue, ferme.

New York —

Sterling, contd. 90 jours ..... 681-681%

Sterling, bankers, demand ..... 681

Sterling, contd. 90 jours par aupt. ..... 685-685%

Sterling, contd. 60 jours par yrs. ..... 480-481%

Frances, bankers, demand ..... 518%

Frances, contd. 90 jours ..... 520-520%

Frances, contd. 90 jours, Swiss ..... 520-520%

Frances, contd. 90 jours, Antwerp ..... 520-520%

Roumania, à vue ..... 95%

Roumania, contd. 90 jours ..... 94-94-91

Roumania, contd. 90 jours ..... 94-94-91

Gothia, contd. 90 jours ..... 39-39-16

Entre 10 a. m. et 1-15 p. m. —

London 18 ..... 924

Birmingham Ry. L. and P. Co. 18 ..... 891

Fort Worth P. and L. Co. 1st mfg. 18 ..... 891

28 ..... 95

1000 N. O. Ry. and L. Co. 18 ..... 795

1000 Texas P. and L. Co. 1st mfg. 18 ..... 795

12 shares American Can. co. 18 ..... 55

A 1-15 p. m. —

1000 premium bonds ..... 890

Ventes.

Entre 10 a. m. et 1-15 p. m. —

London 18 ..... 924

Birmingham Ry. L. and P. Co. 18 ..... 891

Fort Worth P. and L. Co. 1st mfg. 18 ..... 891

28 ..... 95

1000 N